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• Extension des loges de la Grande ourse
• Réparation des cloches de l'Eglise Notre-Dame
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Revitalisation du centre-bourg
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Préparons notre rentrée ensemble
Après des mois incertains, la rentrée se prépare activement. Le tissu associatif qui 
donne de la vie dans nos communes prépare la reprise d’activités toujours dans le 
strict respect des mesures de protections sanitaires en vigueur.
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• Pharmacien
Sébastien Chéret, Tél. : 02 96 44 98 78
Un service de pharmacie de garde est 
organisé à partir de 19h30, le soir. 
Les dimanches et jours fériés s’adresser 
à la gendarmerie de Guingamp

• Infirmières
Claudine Guéguen, Tél. : 02 96 44 98 56 
Magalie Moisan, Tél. : 06 76 66 52 36
Solene Goasdoué, Tél. : 06 76 66 52 36

• Médecin
Dr. Denis Savidan, Tél. : 02 96 44 70 45

• Kiné
Audrey Fore, Tél. : 02 96 43 50 16

Agence postale
Ouverture 
Du lundi au samedi de 9h à 12h. 

La Maire :
du lundi au vendredi 10h à 12h

Morgane THIEUX-LAVAUR :
le vendredi de 14h à 17h
sur rendez-vous

Christian NAUDIN :
le lundi de 10h à 12h
sur rendez-vous

Elisabeth PUILLANDRE :
le jeudi de 14h à 15h30 de
préférence sur sur rendez-vous

Jean-Yves BERTRAND
le mardi de 14h à 16h de
préférence sur rendez-vous

NUMÉROS
utiles

Lundi, mardi, mercredi, jeudi 
de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30
vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 
à 17h
le samedi de 9h à 12h (sauf juillet 
et août)

Tél. : 02 96 44 95 91 
Fax : 02 96 44 98 68
mairiesaintagathon@wanadoo.fr 
www.ville-saintagathon.fr

Tél : 02 96 44 72 53
Horaires : Bibliothèque : 
mardi 16h30 – 19h
mercredi 9h00 – 12h et 16h30 – 19h
vendredi 16h30 – 19h
samedi 9h – 12h et 14h – 17h
Espace multimédia : 
mardi 9h – 11h et 15h – 19h
mercredi 15h – 19h
vendredi 15h – 19h

Suivez-nous sur Facebook :
@mediathequedeSaintAgathon
Site internet :
http://mediatheque.saintagathon.fr
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ÉPIDÉMIE COVID-19

Sous l'égide de l'Agence Régionale de Santé 
Bretagne, des opérations de dépistage ont été 
menées cette année dans notre commune.

Des équipes mobiles constituées de médiateurs de 
lutte anti-Covid se sont installées le 16 avril sur le 
parking de l'Intermarché et le 17 juin, sur le parking 
public de l'entreprise Daunat.

Les tests réalisés, antigéniques rapides avec 
possibilité d'un test RT-PCR en cas de dépistage 
d'un Covid, évitaient aux personnes de se rendre 
dans un laboratoire.

Pour les enfants des écoles, les tests RT-PCR ont 
été réalisés le 25 juin, sur place, dans l'enceinte 
des établissements scolaires, à partir de la salive 
(crachat ou prélèvement à la pipette).

UNE TABLETTE 
NUMÉRIQUE À LA POSTE

Une tablette numérique a été installée à la Poste 
située sur la place de la mairie. Cette tablette, à 
disposition du grand public, permet d’accéder aux 
services en ligne de la Poste et de la Banque postale. 
Elle permet aussi de se connecter à tous les sites 
permettant d’effectuer des démarches publiques 
(CAF, Assurance maladie). 

Photo Mme Le Peuch accompagnée de Jean-Yves 
Bertrand élu à la voirie et aux bâtiments communaux. 
 



EDITO

Un regain
d'optimisme…

Les habitudes de vie, le lien social, les échanges 
se sont distendus ; l’isolement s’est aggravé 
par la distanciation imposée par ce virus.

L’ensemble de la population a dû s’adapter à 
cette nouvelle configuration de vie. Le travail 
s’est fait à distance et les relations profession-
nelles se sont espacées. Nos soignants ont été 
admirables de courage, de ténacité et d’abné-
gation aux dépens d'une fatigue extrême. En-
semble, il nous faudra transformer cette crise 
en une opportunité.

Et pourtant, la vie doit continuer avec l’espoir 
d’une immunité collective apportée par la vac-
cination pratiquement systématique. L’espoir 
d’une vie normale doit renaître et participer à 
la reprise sociétale et économique .

A Saint Agathon, le rythme de la commune a 
aussi été ralenti et nos écoles ont pu fonction-
ner malgré les différents confinements. Nous 
avons été relativement préservés de même 
que le département. Nos commerces du bourg 
ont également souffert du ralentissement éco-
nomique.Les activités commerciale et artisa-
nale ont pu malgré tout continuer sur la zone 
de Kerhollo.

Par ailleurs, les projets sur la commune se 
poursuivent :

•  Le chantier de l'extension des loges de la 
Grande Ourse va démarrer en septembre 
2021 et se finalisera au printemps 2022 (11 
entreprises vont oeuvrer sur ce chantier).

•  La maison de la rue du Prieuré achetée par 
l'EPF (Etablissement public foncier) a été dé-
molie. La construction par Guingamp Habitat 
de 14 logements (T2 et T3) est prévue sur ce 
terrain dont l'aménagement sera effectué par 
la commune (réseaux, voirie et voies d'accès). 
Le démarrage devrait se faire courant 2022.

•  Le bâtiment de l'ancienne pharmacie sera 
réhabilité pour y accueillir des cellules com-

merciales. Acheté par l'EPF, une répartition 
foncière sera faite entre Guingamp Habitat 
pour la gestion des logements et la commune 
pour le bâtiment à réhabiliter.

•  Le travail avec le cabinet TLPA s'est poursuivi 
régulièrement : une proposition de l'aména-
gement du bourg est examinée et sera suivie 
d'une réunion publique très prochainement.

Nous souhaitons également la mise en place 
d'une halle couverte pour envisager un mar-
ché sur la commune. L'emplacement est à 
l'étude. Des acquisitions foncières pourraient 
faciliter cet aménagement du bourg. (accès/
parking). L'aménagement de la rue de Kervin-
gleu devrait commencer en 2023. Nous pour-
rions envisager une maison de santé à proxi-
mité du cœur de bourg.

L'étude sur les mobilités douces entre Pabu et 
Saint Agathon se poursuit ; des réflexions sur 
l'aménagement des voiries et des rues sur la 
commune sont également menées. Le travail 
continue, et actuellement particulièrement 
sur le Plan local d'urbanisme intercommunal 
(PLUI) avec les services de GPA.

Deux événements ont bouleversé la vie muni-
cipale : la disparition le 13 mai dernier d'une 
figure de Saint Agathon, Hervé Boutin.

Son implication au sein du Comité d'anima-
tion, de l'association Melrose concernant la 
programmation des spectacles et des projets 
culturels de la Grande Ourse, était particulière-
ment appréciée. Hervé organisait et participait 
avec énergie à la Rando Frout et au Téléthon. 
Au sein de l'équipe municipale, nouvel élu, 
Hervé savait trouver des solutions, apporter sa 
vision ; sa disponibilité, sa générosité, sa positi-
vité forçaient l'admiration. Son écoute, sa pers-
picacité, sa patience apportaient au personnel 
communal et à l'équipe municipale, un soutien 
très précieux, une collaboration fédératrice.

Michel Kergus nous a également quitté le 14 
mai après avoir lutté courageusement contre la 
maladie. Michel aimait beaucoup la commune 
et avait à cœur d'y oeuvrer et de participer à 
la vie démocratique et politique. Il participait 
également aux commissions municipales et 
communautaire de façon dynamique. Michel 
était naturellement actif, participatif et repré-
sentait une figure de la commune. Déjà élu en 
2014, il souhaitait une nouvelle fois servir sa 
commune.

Nous saluons la mémoire d'Hervé et Michel et 
avons une pensée attristée pour leurs proches.

Après les démissions d'Alain Castrec, Antoine 
Dupont et Aimé robin.
D'autres élus ont pris la suite :

•   Benoît Queffeulou, conseiller délégué aux 
Bâtiments, voirie, espace public ;

•  Armelle Brouazin, conseillère municipale ;
•  Antinéa Famel, conseillère municipale ;
•  Hubert Coz, conseiller municipal.

Ces nouveaux venus sont très motivés, appré-
ciés et vont apporter leur expertise et pour cer-
tains leur expérience municipale. Bienvenue à 
vous quatre.

Avant tout, l'équipe municipale accompagnée 
par le professionnalisme du personnel com-
munal est à la manœuvre et pleine d'entrain ; 
les projets ne manquent pas. La perspective 
mesurée de sortir de la pandémie incite à se 
projeter et à impulser un nouveau dynamisme.

Toute l'équipe municipale et le personnel se 
joignent à moi pour vous souhaiter un bel été ; 
profitez bien de ces moments de répit avec vos 
proches, prenez soin de vous, des autres et 
donnez du temps au temps.

Votre Maire,
Anne-Marie Pasquiet.

Nous venons de vivre une année particulièrement difficile.
La pandémie sévère et prolongée a secoué et fragilisé notre 
société toute entière.

EDITO
GÊR AR VAEREZ

Je tiens à vous remercier pour la confiance accordée à notre binôme,Je tiens à vous remercier pour la confiance accordée à notre binôme,
Guillaume Louis et moi-même, à l'occasion des élections départementales.Guillaume Louis et moi-même, à l'occasion des élections départementales.
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Hommages
Hervé Boutin, 
adjoint au per-
sonnel et aux 
finances  s’en est 
allé. Son voyage 
s’est arrêté bru-
talement alors 
qu’il passait pai-
siblement des va-
cances en famille. 
Cet homme, una-
nimement appré-
cié, également, 
président du 
comité d’animation, créateur de la Rando Frout 
Natur, de la fête du 8 mai, auteur des vidéos de 
La Grande ourse et toujours prêt à offrir son aide, 
manque déjà.

Un an plus tôt, il se racontait. « Je suis né le 7 
juillet 1961 à Paimpol et suis l’aîné de trois 
enfants. Moi, mon truc en dehors de la musique, 
c’était l’électronique, alors c’est mon frère qui a 
repris la ferme familiale. Ma vie a basculé quand 
j’ai rencontré Lionel André et ses frères à la plage. 
Musiciens, ils voulaient faire un disque, je me 
suis lancé et on a enregistré « Métamorphose ».

Puis, le 9 novembre 1981, les radios libres étant 
enfin autorisées, je créais la mienne grâce 
à un plan d’émetteur trouvé dans la revue 
Électronique Pratique. Le début d’une folle 
aventure et c’est à ce moment que j’ai rencontré 
Ghislaine, qui deviendra mon épouse et la mère 
de mes enfants.

En 1989, je change d’univers et crée, avec Jacky 
Cadorel, QI Informatique, qui a plus de 30 ans 
aujourd’hui. Puis, est arrivé le projet de La 
Grande Ourse. Je suis allé à toutes les réunions 
et, à mon échelle, j’ai aidé à sa création. Le 
premier gros évènement de la GO a d’ailleurs 
été le fest-noz organisé en octobre2014. On avait 
réuni 450 personnes » expliquait-il fièrement.

Hervé laissera le souvenir d’un homme altruiste, 
généreux, actif, reconnu sur la commune.et ayant 
l’humilité de toujours faire passer les autres 
avant lui. Il laisse une municipalité endeuillée.

Condoléances à sa famille. 

Adieu Michel
Nous déplorons 
tous le départ de 
Michel KERGUS 
et l’opposition 
vient de perdre 
son chef de file. 
Ce mot lui est 
dédié et écrit 
dans un contexte 
particulier.

Michel était très 
attaché à St-Aga-
thon. 

Il s’est engagé en 2014, suite à des désaccords 
profonds sur la gestion de la Commune. 
Largement autodidacte, il a construit une carrière 
professionnelle que beaucoup lui enviaient.

Il était réaliste tout en étant ambitieux ; humain 
et désintéressé dans son engagement. C’était 
un des «  derniers Mohicans » de la vie des 
années 1960-80 … Michel avait des valeurs et 
des racines, de la modestie, des qualités qui sont 
précieuses pour nous. 

Il a gardé jusqu’au dernier moment un 
dynamisme incroyable. Sa force de caractère 
et sa vivacité d’esprit doivent continuer à nous 
guider.
Aussi, durant son absence nous n’avons cessé 
d’œuvrer pour les habitants de la Commune.

Condoléances à son épouse, à sa famille et à ses 

5 enfants.Plusieurs élus ont rejoint l’équipe municipale 
après les décès de Michel Kergus, Hervé 
Boutin et les départs d’Aimé Robin, Alain 
Castrec et Antoine Dupont. Benoît Queffeulou 
et Armelle Brouazin respectivement délégué à 
la commission bâtiments, patrimoine, espace 
public et conseillère municipale viennent 
enrichir l’équipe.

 Antinéa Famel et Hubert Coz déjà élus sous 
le précédent mandat sont accueillis. Antinéa 
était conseillère déléguée de 2014 à 2020 et 
Hubert intègre l’opposition municipale avec 
Jocelyne le Magoarou.

De gauche à droite :  Antinéa Famel Armelle 
Brouazin, Anne-Marie Pasquiet, Hubert Coz 
et Benoît Queffeulou 

Accueil des
nouveaux élus

Hervé Boutin s’en est allé trop tôt
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Budget et finances 
Chaque année, la commune se doit de voter 
les taux d’imposition des taxes directes locales. 
Depuis la disparition partielle de la taxe 
d’habitation, la commune vote les taux des 
seules taxes foncières.

Pour rappel, la taxe foncière est due chaque 
année par les propriétaires de biens immobiliers 
(logements, parkings, terrains à usage industriel 
ou commercial...), y compris lorsque ceux-ci sont 
mis en location.

Il existe deux types d'impôts fonciers : la taxe 
foncière sur les propriétés bâties (TFPB) et 
la taxe foncière sur les propriétés non bâties 
(TFPNB). La taxe foncière est établie en fonction 
de la situation au 1er janvier de l'année.

Sauf exception, les logements vides sont soumis 
à la taxe foncière.

Ces recettes fiscales participent au financement 
du budget des communes, mais aussi 
des communautés de communes et des 
départements.

De 2005 à 2019, les taux votés chaque Printemps 
en Conseil municipal sont restés inchangés.

Le 20 avril 2020, le Conseil municipal a voté une 
première baisse de 4,14% de ces deux taux. Le 7 
avril 2021, la seconde baisse votée fut de 3,89%. 
Ainsi, en deux ans, la baisse atteint 7,86%. La 
commune se prive ainsi volontairement de 
107.222 euros de recettes.

De fait, la commune s’aligne sur la moyenne 
départementale.

Comparaison 2020 TFB TFPNB

Commune 42,66 % 78,47 %

Département 41,86 % 75,76 %

National 41,15 % 49,79 %
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BUDGET-FINANCESAR BUDJED HAG AN ARC’HANT

2016 2017 2018 2019 2020 2021

Taxe d'habitation 15,74 % 15,74 % 15,74 % 15,74 % 15,74 %
Supprimée

partiellement

Taxe foncière bâti 43,66 % 43,66 % 43,66 % 43,66 % 42,66 % 41,00 %

   > Part Commune 24,13 % 24,13 % 24,13 % 24,13 % 23,13 % 21,47 %

   > Part Département 19,53 % 19,53 % 19,53 % 19,53 % 19,53 % 19,53 %

Taxe foncière non bâti 81,86 % 81,86 % 81,86 % 81,86 % 78,47 % 75,42 %
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URBANISME, AMÉNAGEMENT DE LA COMMUNE

KERAOZAÑ

Redynamisation
de la commune

Le bourg de Saint-Agathon se dessine de manière collective ! 
Le 19 mai, les enfants et les membres des 
associations de Saint Agathon ont réfléchi au 
futur de leur centre-bourg. Les enfants ont réalisé 

des maquettes de leurs idées pour le bourg après 
avoir visité les différents sites de projet. 

Les membres des associations ont aussi redessiné 
la place du bourg ; l’occasion d’envisager les 
usages de cette place, l’animation, les liens avec 
son environnement et de réfléchir aux flux et aux 
circulations. 

La journée a été riche en idées pour dynamiser 
le centre-bourg, elles sont la base du dessin 
du centre-bourg pour l’équipe d’architectes, 
urbanistes et de paysagistes en charge de l’étude. 
Merci à tous les participants !

Vous pourrez voir les conclusions de l’étude à 
la rentrée 2021 à travers une exposition dans 
l’espace public et une réunion publique (la date 
vous sera communiquée ultérieurement).

La revitalisation du 
centre bourg - suite
Le conseil municipal a engagé un travail sur 
le centre bourg. Chacun est sollicité pour 
exprimer sa vision et ses attentes. La démarche 
s’étale dans le temps. La covid nous a amenés à 
travailler par épisodes.

Après la ballade en marchant puis la résidence 
du cabinet TLPA au sein de l’ancienne 
pharmacie ou de nombreuses personnes se 
sont exprimées, des ateliers ont été proposés.
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La gestion des déchets : Comment éliminer en respectant
notre environnement et notre voisinage

Nous sommes désormais habitués aux conditions 
de ramassage. Le service de collecte des déchets 
est assuré par GPA. Des bacs jaunes ou bleus 
pour le tri et le recyclage, des bacs gris pour les 
déchets ménagers divers sont à notre disposition. 
Ce fonctionnement est bien approprié par tous.

Les déchets verts

Avec les beaux jours, la nature reprend ses droits. 
Le jardin nous procure d’agréables moments. Ce 
cadre de vie que nous souhaitons tous rendre 
agréable engendre beaucoup de satisfaction et 
de bien être. Ce cadre de vie nous est cher à tous. 
 Son entretien peut être contraignant et 
l’élimination des déchets verts demande un peu 
de rigueur et d’équipement.

C’est ici l’occasion de rappeler que les brulis 
sur les terrains privés sont totalement interdits 
pour toutes les professions, à toute saison et 

quel que soit notre lieu de résidence. Les photos 
qui illustrent cet article et qui reflètent des fait 
intervenus en avril sur notre commune montrent 
bien les conséquences possibles de ce type de 
pratique.

La déchèterie de l’agglomération située sur le 
territoire de notre commune, derrière le magasin 
BUT, reçoit tous les déchets et en particulier les 
déchets verts aux heures d’ouverture, six jours 
par semaine. Un personnel formé et qualifié 
nous accompagne lors des dépôts.

C’est aussi l’occasion de solliciter notre créativité 
dans les pratiques de désherbage. Les produits 
phytosanitaires polluent les eaux de surface de 
manière irrémédiable. Nous vous invitons à faire 
évoluer vos pratiques.

Des ateliers seront proposés à tous dans 
le cadre de l’Atlas de la biodiversité. Venez 

nombreux participer. Notre environnement Saint 
Agathonnais est exceptionnel, préservons le 
ensemble.

Elisabeth PUILLANDRE
Adjointe à l’urbanisme, habitat et cadre de vie

Rénovation du four à pain
avec les Compagnons Bâtisseurs 

La commune possède un riche petit patrimoine rural : fontaines, four à 
pain… Le four à pain de la rue des marronniers fait partie de ceux-ci. 
Il a fait l’objet d’une rénovation du four proprement dit il y a 4 ans. Le 
travail avait été réalisé par un chantier d’insertion, faute de compétence 
technique, il n’avait pas été achevé, reste à le couvrir. 

Le chantier se déroulera cet été avec l’association des Compagnons 
Bâtisseurs. Cette association, implantée au niveau régional, vient le 
plus souvent en aide aux particuliers mal-logés pour finir leurs travaux 
d’aménagement intérieur. Des familles qui se sont lancées dans une 
rénovation et se retrouvent en difficulté pour terminer leurs travaux 
peuvent être accompagnées dans ce cadre avec un financement 
complémentaire de notre agglomération. Cette action sera l’occasion de 
faire connaître l’association à tous ceux qui pourraient en avoir besoin. 
Les Compagnons Bâtisseurs nous apporteront une animation technique 
et le chantier (qui durera une dizaine de jour) fera appel à la population : 
jeunes qui souhaitent s’investir, voisins ayant envie d’apprendre de 
nouvelles techniques … 

Toute personne intéressée est invitée à contacter la mairie qui transmettra.
 L’idée finale est d’avoir un four à pain en état de fonctionnement à la 
disposition des voisins, de la commune, pour y organiser régulièrement 
des cuissons. Ce sera l’occasion de proposer une animation autour du 
pain à l’occasion des fêtes de la commune. Les boulangers seront les 
bienvenus dans ce projet. Nous souhaitons qu’une association de la 
commune s’intéresse  à cet outil. Le chantier sera l’occasion de réunir 
toutes bonnes volontés intéressées.

 Rénover, Apprendre,  
      Faire ensemble 

 
 

 

Territoire des 

Côtes d’Armor 

« Ce projet est cofinancé par le FSE dans le cadre du Programme Opérationnel National Emploi et Inclusion 2014 - 2020 » 

Devenir : 
Bénévole (1/2 journées) 

Volontaire (en service civique) 

Stagiaire 
 

Vous êtes locataire , 
propriétaire occupant ou copropriétaire 

(*) Sous conditions de ressources, de territoire- Etude de chaque situation 

Faire ensemble 

 

Valoriser mes savoir-faire Améliorer 
mon logement 

Etre accompagné-e  
à faire  

 

Se mobiliser au sein 
d’une équipe, créer du lien  

 

Organiser le chantier 

Les Compagnons Bâtisseurs vous accompagnent dans vos projets (*)  

           Compagnons Bâtisseurs Bretagne 
              119 rue Théodule Ribot - Bât G - 22000 ST BRIEUC                     

            02 96 69 91 51  - 06 69 17 17 51 
                cbcotesdarmor@compagnonsbatisseurs.eu—www.compagnonsbatisseurs.eu                         

Août 2020 

Ne
 p

as
 je

te
r s

ur
 la

 vo
ie 

pu
bli

qu
e 

Contact : Pierre Normant
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TRAVAUX, SERVICES TECHNIQUES

LABOURIOÙ, SERVIJOÙ TEKNIKEL

Les chantiers
Extension des loges de la Grande Ourse
C’est en présence de Nicolas Le Glas du cabinet 
architecture B.Houssais de la Roche Jaudy, que 
la commission d’appel d’offres s’est réunie 
pour analyser les réponses à l’appel d’offres de 
l’extension des loges de la Grande Ourse. Au 
vu des critères définis lors de la consultation 
(technique 40 pts , prix 60 pts), les entreprises 
suivantes ont été reteunes ;

•   Lot 1 - VRD : SATP de Saint Donan 12 970.00 
€ H.T.

•  Lot 2 - Gros œuvre : SARL Lachiver Batiments de 
Gurunhuel 37232.10 € H.T.

•  Lot 3 - Ossature - charpente bois - bardage : 
Menuiserie Le Cam 48012 € H.T.

•  Lot 4 - Couverture - étanchéité : Sas AEB de 
Carhaix-Plouguer 20636.48 € H.T.

•  Lot 5-Menuiseries extérieures : Sarl Ets Alain 
Thomas de Cavan 8881.83 € H.T.

•  Lot 6-Menuiseries intérieures : SARL Guy Motreff 
de Lannion 6016.30 € H.T.

•  Lot 7-Cloisons - doublages - plafonds : Carn Nh  
Platres de Saint Quay Perros 12348.34 € H.T.

•  Lot 8-Plomberie - chauffage - ventilation : 
Sarl Armor Technique Sanitaire de Trémuson 
14685.81 € H.T.

•  Lot 9 - Electricité : SETIB de Saint Brieuc 
10198.36 € H.T.

•  Lot 10 - Revêtements de sol – faïence : Sarl Art 
Sol de Quévert 12342.95 € H.T.

•  Lot 11 - Peinture (réservé à des structures de 
l’insertion) : Association Maison de l’Argoat de 
Guingamp 3614.00 € H.T.

Soit un total de : 186 938.17 € H.T.

Remplacement d’équipements professionnels
à la boulangerie
Les deux chambres de fermentation et la 
façonneuse, équipements d’origine de la 
boulangerie communale, depuis un peu 
plus de vingt ans, présentaient de nom-
breuses  défaillances, et imposaient par 
conséquent des dépannages fréquents. 

Trois sociétés ont été consultées pour la 
fourniture et la pose de ce matériel, L’en-
treprise ASF du Vieux Marché, la seule à 

avoir inclus dans son offre le remplace-
ment des liaisons frigorifiques et les câbles 
d’alimentation a été retenue pour un coût 
global de 20222 € HT.

L’enseigne, également en fin de vie, a été 
remplacée au mois d’avril.

L’abribus de Kernoble
L’abri bus de Kernoble datant de quelques 
années, était en mauvais état, et ceci a né-
cessité son remplacement.

Un nouvel abri, en bois, d’une largeur de 
2,5m, de 1,40m de profondeur et d’un peu 
plus de 2m de haut, avec un pare vent en 
façade a été fourni par la société Le Joncour 
de Ploumagoar, seule à inclure dans son 
offre l’assemblage des panneaux pour un 
coût global de 1381,67 € ht .
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Église Notre Dame 
Motorisation des cloches

Les 3 moteurs de tintements sont hors service, 
grippés ou ayant des enroulements coupés suite 
à des efforts anormaux et les moteurs de volée 
des cloche 2 et 3 sont respectivement cassé et 
avec enroulement coupé. Le seul moteur en état 
de fonctionnement à ce jour est celui de la volée 
de la cloche 1, mais qui est arrêté par sécurité 
puisqu’il s’agit de la cloche fêlée.

La fouriture de deux moteurs devtintements 
électromagnétiques , de deux moteurs de volée 
électroniques et deux ensembles de tirage 
complets, représentent un montant global de 
5370 € TTC.

Refonte de la cloche 1

Le clocher est équipé de 2 cloches, de diamètres 
786mm et 699mm, pesant respectivement 290kg 
et 210kg et datant toutes les deux de 1925.

La cloche 1, présente une fragmentation 
importante de l'airain au niveau de l'anse mère
(où centrale), menaçant de fissurer l'intégralité 
de la cloche de façon totalement imprévisible. 

Cette rupture comporte un risque majeur de 
chute, le clocher étant ouvert et situé directement 
au dessus du porche.

La seconde cloche présente un défaut de 
coulée important au niveau de la pince, 
perpendiculairement à l'axe de balancement. 
Cette malfaçon qui date très certainement de 
la fabrication de la cloche,ne présente pas de 
risque immédiat, mais devra faire l'objet d'une 
surveillance accrue et d'un marquage témoin 
afin d'observer précisément une éventuelle 
évolution.

Par ailleurs, les battants des 2 cloches sont très 
usés et nécessitent d'être changés afin de ne par 
détériorer les points de frappe.

Deux sociétés spécialisées ont été sollicitées pour 
proposer un chiffrage en rapport avec le résultat 
de l’expertise. La société Art Camp, basée à 
Pommeret a été retenue pour la fourniture 
d’une cloche neuve, à l’identique et du  battant 
de chaque cloche, pour un montant global de 
14442,48 € H.T. Après sa dépose, la cloche sera 
exposée quelques jours avant son expédition 
vers la fonderie. 

Curage des douves
Chaque année, la commune entretient son réseau 
d’eaux pluviales.

L’hiver dernier, le curage des douves a porté 
sur une longueur de 9,5 km. Les travaux ont 
été effectués par la société Moisan TP de Saint 
Agathon pour un montant de 13910, 88 € ttc .

Un deuxième radar pédagogique
La commune a fait l’acquisition d’un second radar pédagogique avec alimentation solaire 
et possibilité de consulter les données de vitesse et de fréquentation.la société Ivicom a 
été retenue pour pour cet achat, d’un montant de 2124 € ttc .

Le premier radar , du mème type , installé rue de Kerjoly, installé du 1 octobre 2020 
au 20 mars 2021 a enregistré le passage de 102606 véhicules, dont 89483 à une vitesse 
supérieure à 30 km/h , pour une moyenne de 41 km/h .70% des usagers ont dépassé 
la vitesse de 36 km/h, 50 %:41 km/h et 15%: 51 km/h ; Celui ci a été installé depuis à la 
Métairie Neuve.
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Médiation animale du 2 avril.

Accueil périscolaire
La Ribambelle

La bibliothèque, la médiathèque

LA MAIRIE AU SERVICE DE SES ADMINISTRÉS 

AN TI KÊR E SERVIJ AN DUD

L’accueil périscolaire a dû revoir son organisation 
suite aux différents protocoles sanitaire.

Les enfants mangent par classe au goûter et 
jouent entre camarades d’une même classe 
à l’intérieur de l’accueil périscolaire. Les 
maternelles et les primaires ne jouent plus sur 
la même cour.

Le nombre d’enfants accueillis varie entre 40 et 
50 (capacité maximum) chaque jour.

Une surveillance des devoirs est possible pour 
les enfants allant du CP au CM2 pour les familles 
qui le souhaitent, cette surveillance est encadrée. 

Les horaires de l’accueil périscolaire restent 
identiques aux années précédentes à savoir : 
De 7h15 à 8h35 le matin, et de 16h30 à 18h45 
le soir.

Une intervenante extérieure est venue au mois 
d’avril, Melinda le Gall, elle fait de la médiation 
animale pour les enfants, adultes, personnes 

en situation de handicap et personnes âgées. 
Elle vient accompagnée de ses poules, cochons 
d’inde et autres lapins.

Cette activité à été très apprécié de enfants 
comme en témoigne la photo ci-dessous, 
entourée des animatrices.

« La médiation animale est une relation 
d’aide basée sur l’échange entre l’homme 
et l’animal », explique-t-elle.

Les bienfaits de la médiation animale sont 
multiples : 

• créer des liens affectifs
• apprendre de façon positive et ludique
• favoriser les interactions avec l'entourage
• diminuer l'impulsivité et l'agressivité 
• apprendre à respecter l'autre 

Expo photos animalières : les petites bêtes en vedette
Dans le cadre de l'atlas de la biodiversité de 
la commune, votre médiathèque a exposé les 
merveilleuses photos animalières de Jean-Yves 
Toullelan, Michel Méar et Jean-Yves Bertrand.

Vous les avez admirées et avez élu vos préférées : 
les quatre gagnantes, Jeanne, Martine, Emy et 
Camille, ont remporté un livre et un abonnement 
à la médiathèque. Découvrez les photos élues 
qui orneront la nouvelle promenade douce sur 
le site internet de la médiathèque.
Il est toujours possible de venir signaler la 
présence des mares, fontaines, lavoirs et vieux 
murs et participer au recensement du patrimoine 
naturel de la commune.

Vivez le vernissage de l'expo avec les artistes et 
une visite commentée en vidéo comme si vous 
y étiez : les liens sont sur le site internet de la 
médiathèque.
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Dessine-moi un 
espace multimédia!
L’espace multimédia rouvrira le 20 juillet 
avec une PS4 toute neuve ! Pour fêter 
nos retrouvailles, nous organisons un 
grand concours ouvert à  tous : « Imagine 
une fresque murale pour l’espace 
multimédia » ! Il suffit de  proposer ton idée 
sur papier A4 avant le 30 septembre 2021 à 
la  médiathèque ou par e-mail. À gagner : 
un abonnement à la médiathèque et un 
livre sur les jeux vidéo. Un jury se réunira 
pour choisir le  dessin qui sera peint sur le 
mur… alors lâche tes manettes, et prends  
tes crayons !

Bientôt des chouettes toilettes à la médiathèque
Votre médiathèque participe au concours 
Chouettes Toilettes de l'Association des 
Bibliothécaires de France : grâce à vous, nous 
présentons un projet très apprécié (nous 
avons eu des informations privilégiées des 
organisateurs!) sur le thème de la jungle.

Les travaux (puisque l'idée est bien d'avoir, à la 
fin, des toilettes chouettes) seront réalisés par 
les Services Techniques, et la déco durant des 
ateliers réalisés avec Art et Création... on a hâte!

Jardinage CME :
petites mains au jardin
C'est à l'initiative des membres du Conseil 
Municipal des Enfants que des jardinières ont 
été installées devant la médiathèque - et main-
tenant que le printemps s'est installé, les petites 
graines de la grainothèque qui ont été plantées 
poussent... on les surveille et on vous tient au 
courant pour la récolte ! Le défi lecture reprend à la rentrée !

Après le succès de la première édition, l'école de foot de l'Etoile Sportive du Frout et la médiathèque 
lanceront à la rentrée leur second défi lecture, toujours au profit du Téléthon. Le principe est simple et 
n'a pas changé : la·le joueur·euse emprunte un livre, le lit, répond aux questions du quizz et trouve un 
parrain ou une marraine qui verse 1 € par bonne réponse.

Et cette année, la médiathèque s'est offert tout 
spécialement des romans sur le thème du football, 
pour le plaisir de lire pour une bonne cause !

Expo
« Films et chansons »
La médiathèque accueille tout l'été 
l'exposition « Films et Chansons » : 22 
photographes du club Le Re-gard Objectif 
de Ploumagoar illustrent des titres de films 
et de chansons populaires... saurez-vous 
identifier les 50 œuvres exposées ? 

Une exposition pour toute la famille, aux 
horaires d'ouverture de la médiathèque, 
entrée libre.

La photo gagnante de l'expo animalière.La photo gagnante de l'expo animalière.  
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COMMISSION AFFAIRES SCOLAIRES

AFERIOÙ SKOL

Durant ce second semestre de l’année scolaire 
2020-21, les 113 élèves et l’équipe enseignante de 
l’école élémentaire ont continué à s’adapter aux 
conditions particulières liées au COVID :

• le port du masque est encore obligatoire,
• les lavages des mains très réguliers,
•  les classes ne sont plus « brassées » : elles ne se 

mélangent plus.

Les apprentissages en classe ont pu continuer 
« normalement ». Cependant, les activités et 
sorties ont été impactées par les mesures 
imposant des restrictions :

•  les élèves de CP, CE1 et CE2 ont participé à 
moins de séances de piscine que les années 
précédentes,

•  des sorties au théâtre ont été annulées,
•   Et surtout, le voyage de 2 jours à Nantes pour 

les CM n’a pas pu être maintenu. A la grande 
déception de l’équipe éducative et, bien sûr, des 
enfants.

Des sorties ou événements ont tout de même pu 
être maintenus :

•  les CM ont participé à une sortie à l’abbaye 
de Beauport avec pour thème la lecture du 

paysage littoral. Puis, l’après-midi, ils sont partis 
à la découverte des secrets de l’abbaye.

•  les CP sont allés au centre forêt et bocage 
de la Chapelle Neuve. Durant cette journée, 
ils ont fait le matin, une promenade avec une 
découverte sensorielle dans le bocage : ils ont 
observé les arbres, appris à les reconnaître par 
leurs feuilles et réalisé des empreintes de feuilles. 
L’après-midi, ils sont partis à la recherche des 
odeurs et des graines dans le potager : ils ont 
senti les odeurs des plantes et semé des graines 
de radis.

•  Jeudi 20 mai, tous les élèves de l’école 
ont participé à « la journée anglaise » en 
revêtant un uniforme, avec un haut clair et un 
bas foncé. L’écusson de l’école ayant été réalisé 
par un élève de CM2. Au cours de cette journée 
particulière, les élèves ont aussi visité une expo 
sur les monuments de Londres. Exposition 
préparée par toutes les classes.

•  Les CM1 ont réalisé un clip musical avec 
Aude Le Moigne. Le thème de ce clip était la 
tolérance. Les enfants ont écrit une chanson, 
qu’ils ont ensuite mis en scène à la Grande Ourse 
(que nous remercions pour ce partenariat).
Pour voir le clip : https://www.youtube.com/
watch?v=v8UtoHfK04c

•  Les CE2 ont aussi eu la chance d’aller à la 
Grande Ourse pour assister aux répétitions 
du spectacle « la fameuse invasion de la Sicile 
par les ours » de la compagnie Via Cane. Les 
membres de la troupe se sont ensuite rendus 
disponibles pour répondre aux questions des 
élèves sur le spectacle.

•  Les CM participent à une sortie vélo début 
juillet. Ils partiront de l’école et parcourront les 
villes du Merzer, de Bringolo puis de St Jean 
Kerdaniel. Avant cette sortie, les élèves se sont 
entraînés dans la cour de récréation et ont été 
sensibilisés aux dangers du transport routier.

Au mois de juin, tous les élèves de l’école 
ont été incités à venir à vélo à l’école : 
cette action a été très suivie par les élèves qui 
se sont beaucoup impliqués. L’objectif de cette 
sensibilisation était de promouvoir l’activité 
physique en venant à vélo à l’école. Les élèves ont 
aussi été sensibles à la possibilité de privilégier 
des déplacements « propres et non carbonés ».

Les CE1, en partenariat avec l’ESF St-Agathon 
ont pu bénéficier d’une initiation au foot.

Comme chaque année, les élèves de CE1 et 
CE2 ont participé au prix de lecture des 
incorruptibles. Durant cette année scolaire, 
ils ont tous lu une sélection de 6 livres. Début 
juin, ils ont pu voter pour leur livre préféré à la 
bibliothèque. En CE2, le livre qui a été plébiscité 
par les élèves est « sa maison de carton » : un 
roman dans lequel un jeune garçon s’attache à 
construire une « maison » pour une femme qui 
vivait sous un pont. Ils ont été touchés par la 
notion d’entraide et de respect véhiculée par ce 
livre.  

Tous les élèves de l’école ont aussi la chance 
de visiter l’île de Bréhat en cette fin d’année : 
après une découverte de l’île contée le matin, ils 
ont parcouru l’île à la recherche du trésor d’un 
corsaire. Nous remercions l’APE pour nous 
permettre de participer à toutes ces activités qui 
égaient le quotidien des élèves.

École élémentaire
Visite de  l'Île de Bréhat

Initiation au foot des élèves de CE1.
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Ecole maternelle
Cette année, notre école maternelle a accueilli 
67 élèves répartis en trois classes : TPS/PS avec 
Julie Huet-Le Carboulec (directrice) assistée de 
Christine Henri (ATSEM), MS/GS 1 avec Corinne 
Legeay et Alizé Cadorel (chacune à mi-temps), 
assistées de Françoise Bouiller (ATSEM), MS/GS 2 
avec Marjorie Goizet assistée de Cécile Bombled 
(ATSEM). Durant cette année scolaire, les élèves 
des trois classes ont travaillé sur le thème des 
couleurs à travers l’étude d’albums de littérature 

de jeunesse (« Petit poisson blanc », « Trois souris 
peintres », « Le magicien des couleurs » …) et la 
réalisation de productions plastiques.

Le projet d’école 2020/2025 aura pour 
objectifs d’œuvrer pour une école 
bienveillante et accueillante (apprendre à 
coopérer, s’entraider, exprimer et maîtriser 
ses émotions) et d’œuvrer pour une 
meilleure maîtrise de la langue.

1. Arts plastiques moyenne et grande sections. 2. Jardinage moyenne et grande sections.
3. Cuisine petite section. 4. Peinture petite section. 5. Séance de motricité.

1

2

3

4

5
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COMMISSION AFFAIRES SCOLAIRES

AFERIOÙ SKOL

Conseil Municipal
des Enfants

Le conseil municipal des enfants, élu le 13 
novembre, et officiellement installé le 20 
novembre, a dé-marré son travail autour de 
nombreux projets proposés par les enfants.

Une première réunion plénière le 1er décembre 
a permis la mise en place de commissions, 
l’une traitant de l’environnement et de 
l’aménagement ; l’autre du sport et de la culture. 
Ces commissions ont été organisées pour 
travailler concrètement sur les projets envisagés 
et établir des priorités. Il n’est pas simple de 
choisir ! 

Ensuite les enfants ont échangé avec les élus afin 
de mettre en œuvre plusieurs de leurs projets 
(devis, dates...). Ils ont aussi réalisé des affiches, 
des flyers.

Texte rédigé
par les enfants
Le Conseil Municipal des Enfants a organisé 
la journée écocitoyenne qui a rassemblé une 
cinquantaine d'enfants. Cette journée a été 
bien réussie et a contribué à la propreté de 
la commune. Le CME a aussi réalisé l'atelier 
nichoirs en février, une trentaine de nichoirs ont 
été réalisés et disposés dans la commune sur la 
promenade douce : vous pourrez voir quelques 
mésanges en sortir. Puis des tables de ping-pong 
seront prochainement installées dans la cour de 
l'école élémentaire.

Pour les jardins partagés une parcelle est 
réservée pour les enfants : ceci est gratuit, 

vous pouvez planter ce que vous voulez. Les 
jardinières installées devant la bibliothèque sont 
aussi une réalisation du CME.

En conclusion il faudrait mettre des jardinières 
partout dans la ville et que la journée 
écocitoyenne se renouvelle. D'autres projets 
n'ont pas encore vu le jour, comme le pump-
track, l’accro-branche, les panneaux "ville propre" 
pour inciter les gens à garder la commune 
propre. Mais nous espérons que le prochain 
CME continuera notre projet à long terme.

Les actions menées

Fabrication de 30 nichoirs à oiseaux disposés sur 
la promenade douce

Ateliers jardinage avec Alain LachiverLes enfants ont réalisé une journée écocitoyenne. Par équipe 
de 4 ou 5 munis de sacs poubelles, de gants, et de pinces, 
ils ont ramassé tous les déchets sur les accotements de la 
voirie sur un parcours prédéfini à l’avance. Pour exemple, 
cette équipe a récupéré 2 sacs et demi de déchets : un 
morceau de bâche agricole, des mégots, des paquets de 
cigarette, des capsules de bière, des plastiques en tous 
genres dont 8 bouteilles d’eau. Des déchets plus inhabituels 
aussi : 3 plaques de médicaments pleines et une bouteille 
comprenant un mélange de carburant. Ils ont pu discuter du 
caractère biodégradable des matériaux et du circuit de l’eau 
des bouches d’égouts jusqu’à la mer. 

Le saviez-vous ? 
Aujourd’hui 3 bouteilles sur 4 de verre sont recyclées, 
seulement 2 sur 5 pour les bouteilles en plastique. 
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CCAS
KOSG  KREIZENN OBEREREZH SOKIAL AR GUMUN 

Les actions du CCAS
Ces temps de covid ont été compliqués pour 
chacun d’entre nous, les personnes âgées, 
handicapées, empêchées, se sentent souvent un 
peu seules. Les visites espacées, la fermeture de 
tous les lieux de rencontre ont largement pesé. 
Certes nous avons préservé la santé mais le 
moral était parfois entamé.

C’est avec grand plaisir que la réouverture du 
club des ainés sera accueillie. Merci d’avance à 
Marianne Le PEUCH et toute son équipe qui se 
donnent beaucoup de mal.

Les membres du CCAS ont assuré une veille 
auprès de nos ainés en appelant les personnes 
pour prendre des nouvelles et leur rendre visite 
si tel était leur souhait. Ces contacts ont montré 
que la solidarité familiale est très forte sur notre 
commune et que personne n’est totalement isolé.
Une équipe motivée a donné de son temps pour 
prendre contact, merci à elles.

Mémoire de mon village
Le projet de collecte de photos de Saint Agathon 
au sein de la bibliothèque pour constituer un 
fond documentaire et historique reprend.

Les Saint Agathonnais de tous âges sont invités 
à prêter des photos de fêtes de famille, fêtes 
de village, moment de vie et lieux de notre 
commune dans le but de créer une photothèque. 
Chaque personne qui souhaite partager ses 
souvenirs est invitée à se faire connaitre auprès 
de Marie Buchy à la Bibliothèque. 

Les photos seront scannées et enregistrées puis 
rendues à leur propriétaire. Ce travail se fera en 
partenariat avec des jeunes chargés d’enregistrer 
les documents. 

Le lien sera fait avec les archives départementales 
vivement intéressées.

Contact : Bibliothèque de Saint Agathon.
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Le mot de l’Opposition
A toutes et à tous,

Quelques faits marquants des six derniers mois :
 
1] Les taux d’imposition 2021 : ils sont de 
21,5% pour le Foncier Bâti ( 24,1 % en 2019) et de 
75,3% pour le Foncier Non Bâti ( 81,9 % en 2019). 
Nous demandions cette baisse depuis 7 ans 
car la Taxe Foncière sur le Bâti était nettement 
supérieure à St-Agathon par rapport aux 
communes semblables du Département. Le taux 
départemental est de 19,6 %.

L’écart en taux était de 4,5% en 2019 ; il est 
d’environ 2,0 % pour 2021. 

Nous saluons cette décision. 

La moitié du chemin est faite avec la baisse en 
2020 et en 2021. L’autre moitié reste à faire.  C’est 
faisable et c’est indispensable pour 1 question de 
justice.

2] Le budget prévisionnel 2021 : on constate 
un dérapage incessant sur les Charges à 
Caractère Général ( eau, gaz, EDF, maintenance, 
assurances,….). 725 000 E en 2021 ; 615 000 Een 
2020 ; 507 000 E en 2019 !! + 40 % en 2 ans.

Une des raisons : les constructions faites en 
2014-2020 ; car chaque construction a ensuite 
1 coût de fonctionnement. Il faut stopper cette 
hémorragie qui fait que les dépenses de 
fonctionnement passent de 1 600 000 E en 2019 
à 1 900 000 E en 2021.

Les charges de personnel dépassent 800 000 E. 
Ce sont les 2 grosses dépenses en fonctionnement.
Remarque : nous parlons du budget prévisionnel 
et non du compte administratif (les vraies 
dépenses) car le compte administratif 2020 n’est 
pas représentatif d’une année normale. Vu la 
crise du Covid. 

3] Depuis 1 an, les achats de matériel 
pour les Services Techniques et l’entretien des 
bâtiments reviennent à plus de 130 000 E hors 
taxes !! Du jamais vu, cela va-t-il continuer ? Nous 
constatons aussi le recrutement de plusieurs 
agents en peu de temps. 

4] Sur « L’Altas le la Biodiversité Communale 
ABC » : la majorité a décidé de créer cet Atlas 
pour répertorier la biodiversité et la protéger (ce 
qui reste à voir !...). Pour 1 coût de 90 000 E. 

Cela nous laisse perplexes. On a vraiment 
de l’argent à dépenser !... L’intérêt public, le 
financement public de ce nouveau projet, sont 
très discutables. Un Atlas n’a de sens que sur 1 
territoire suffisamment vaste, à l’échelle d’un 
bassin de vie. Mais sur 15 km2, largement 
urbanisés, quel est le sens ? ….

Pour protéger la flore et la faune, il faut quelques 
gestes simples, de bon sens, peu coûteux. Par 
exemple : rouler moins vite en voiture, diminuer 
les pesticides et ne pas détruire les habitats 
naturels !!

5] Or le bétonnage continue pendant ce 
temps ! Une 2 ième loge pour les artistes sera 
construite à la Grande Ourse. 250 000 E pour 72 
m2 : quelle utilité ? et est-ce d’utilité publique ? 
On est contre, fermement. 

Le lotissement de Kérauter : on espère que les 
animaux de ces 4 hectares seront mis à l’abri 
avant que les bulldozers arrivent.

Un bon été à tous. 

Les membres de l’Opposition.
Jocelyne Le MAGOAROU et Hubert COZ.



Bientôt le retour
des spectacles !

VIE ASSOCIATIVE ET CULTURELLE

BUHEZ GEVREDIGEZHEL HA SEVENADUREL
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Du côté de la Grande Ourse, on prépare la 
rentrée. Si la programmation du second semestre 
2021 apporte peu de surprise, puisqu’elle est en 
grande partie constituée de reports, elle génère 
beaucoup d’attente. En effet, si on s’arrête sur 
l’artiste Mister Mat par exemple, son passage était 
prévu pour mars 2020 ! Mais la crise sanitaire a 
forcé l’association Melrose à repousser sa venue 
une première fois à novembre 2020, puis encore 
à avril 2021, et encore une fois (la dernière on 
espère) au 26 novembre 2021.

Malgré tout, la Grande Ourse n’est pas restée 
inoccupée pendant ces mois de privation de 
spectacles. La municipalité et Melrose ont 
accueilli de nombreux artistes au travail.

•  Le duo No Pain No pain, issus des groupes 
Merzhin et Thomas Howard Memorial, a 
travaillé les versions live de son EP intitulé 
Grande Ourse (ça ne s’invente pas !).

•  La compagnie Via Cane a préparé la mise en 
scène de sa dernière création basée sur l’œuvre 
de Dino Buzzati « la fameuse invasion de la Sicile 
par les ours ». La classe de M. Pierre de l’école 
primaire a d’ailleurs eu le privilège d’assister à 
un extrait du spectacle, que les publics scolaires 
pourront découvrir dans son intégralité au mois 
de décembre à la Grande Ourse.

•  La compagnie Organic Orchestra est venue 
roder Oniri 2070, son spectacle « ovniesque » 
et autonome en énergie, avant de revenir pour 
une représentation exceptionnelle et ouverte à 
tous, sur un site remarquable de Saint-Agathon 
le 23 septembre.

•  Le groupe Panda Pendu est venu expérimenter 
ses premières créations sous les lumières de 
notre équipe technique. 

•  Les groupes Maracujah, Gad Zukes et Cancre 
sont également venu préparer un été foisonnant 
en scène extérieures. 

A noter également, l’association Melrose et Aude 
Lemoigne, une artiste locale ont collaboré pour 
la mise en place d’un dispositif SACEM appelé 
« la Fabrique à musique » dont le but était 
d’accompagner une classe de primaire dans la 
création d’une chanson et son enregistrement. 
Ainsi après plusieurs heures de travail en classe 
et sur la scène de la Grande Ourse, les élèves de 

Mme Landais ont écrit une chanson et participé 
à la réalisation d’un clip vidéo. 

Malgré la covid, l’activité de la Grande Ourse fut 
donc foisonnante ! Et il semblerait bien qu’avec 
la programmation qui s’annonce, ça ne soit pas 
près de s’arrêter :

•  18 septembre // Clubster#1 : SANTA CLAWS – 
MOUNDRAG

•  23 septembre // ONIRI 2070 (Kerenez – St-
Agathon)

•  24 septembre // Concert pédagogique « sur la 
route du Blues » de MANUSLIDE

•  26 septembre // LOWLAND BROTHERS (1ère 
partie : MANU SLIDE)

• 17 octobre // ROZEDALE
•  21 novembre // BLACK BOY d’après le roman 

de Richard Wright
•  26 novembre // MISTER MAT solo (1ère partie : 

LES VOIX DU VERBE)
• 5 décembre // ALEXIS LE ROSSIGNOL
• 11 décembre // PRINCESSE LEYA
•  13 et 14 décembre // jeune public LA FAMEUSE 

INVASION DE LA SICILE PAR LES OURS
• Et peut-être une surprise ? 

Le 25 juin a eu lieu la représentation de 
Thomas VDB. Le spectacle affichait complet : 
145 personnes ont été accueillie (jauge COVID 
respectée). Une reprise qui a réjouie le cœur de 
tous !

Mister MatMister Mat
Photo : M. LacazePhoto : M. Lacaze

LowlandLowland
BrothersBrothers

Compagnie Via CaneCompagnie Via Cane

Gad ZukesGad Zukes

BlackBlack
BoyBoy

OniriOniri

MaracujahMaracujah



Associations

Le club canin de Saint-
Agathon - Kervanno
Notre objectif premier est d’accompagner et de 
renforcer les liens des maîtres avec leurs  chiens. 
Notre méthode est exclusivement basée sur des 
apprentissages ludiques et positifs.

Actuellement, hormis les cours d’éducation et 
d’attelage, nous proposons une découverte du 
hoopers. Comme toutes les disciplines canines, 
cela nécessite une grande osmose entre le maître 
et son chien, complicité et communication sont 
ici indispensables.

Les cours ont lieu le samedi après-midi :
•  Pour l’école des chiots de 14h30 à 15h15,
•  Pour les chiens adultes de 15h45 à 16h45.

Pour toutes informations vous pouvez nous 
joindre par mail :
eac.stagathon@gmail.com

Marche nordique
L'année écoulée a été à nouveau perturbée 
par la COVID... Mais les marches ont continué 
pour les groupes du lundi-jeudi-samedi et 
dimanche, ce qui est une très bonne chose 
(responsabilité du club exclue). Le mercredi 
sera à étudier.

Suite au stage Formation au Brevet Fédéral 
Accompagnateur Niveau 1 (BF1) du week-end 
du 15 et 16 Mai à PLOUGONVER, nous allons 
repenser un peu le contenu de nos marches.

Cette formation était organisée par la 
Fédération Nationale des Sports en Milieu 
Rural à laquelle nous adhérons et plus 
particulièrement par le Comité Régional des 
Sports en Milieu Rural, présidé par Serge 
FALEZAN ; il s'agissait pour lui de répondre 
à une demande récurrente des marcheurs de 
Bretagne.

Il y avait 15 participants dont 7 adhérents 
du club de St-Agathon et nous avons pu 
côtoyer d'autres Associations du Morbihan-
Ille et Vilaine - Normandie...qui nous ont fait 
découvrir leurs façons d'encadrer.

Théorie et pratique ont fait bon ménage et 
nous avons acquis une compétence plus 
grande pour encadrer les marcheurs, accueillir 
les nouveaux et leur donner les bases en toute 
sécurité.

Une journée Sports Ruraux inter-groupes 
est prévue le 4 Juillet à PLOUGONVER :

•  Matin : Marche Nordique
•  Midi : Galettes-Saucisses
•  Après-midi : initiations aux autres jeux et 

sports (formation disc-golf - concours palets-
quilles-boules bretonnes...)

Le club de St-Agathon y participera.

Nous allons organiser un stage concernant les 
Premiers Secours.

L'idée a été émise d'ouvrir le club aux plus 
"jeunes" : faire tourner les Encadrants un soir 
par semaine (18h) : à mûrir...

Sortie de Belle-Ile : week-end du 13 au 15 Mai 
2022 : espérons qu'elle puisse voir enfin le 
jour : déjà deux fois décalée...

Nous avons décidé de reprendre le 6 
Septembre si les conditions sanitaires le 
permettent et verrons en temps et en heure la 
possibilité de faire une semaine de formation 
ou pas".

En espérant que la rentrée soit un peu plus 
optimiste pour tout le monde.

Laurence
Co-Présidente Marche Nordique

Redadeg
Tremenet eo ar Redadeg dre Sant-Eganton d’an 
29 a viz mae. Peb eil bloaz vez aozet an darvoud-
se : redek a ra tud pad 10 devezh ha 2000km a-
eiladoù. An arc’hant dastumet pad an amzer-se 
(war patron an telethon) a servij da sikour rak-
tresoù liammet gant ar brezhoneg : ar skolioù, 

ar c’heizennoù dudi, levr da selaou, heuliadoù… 
Erru a rae ar Redadeg e Gwengamp ar bloazh-
mañ e lec’h e oa gortozet ar rederien gant 15 000 
a dud.

La Redadeg est passée par Saint-Agathon le 
29/05. Cette course est organisée tout les 2 ans : 
les gens courent pendant 10 jours (et 10 nuits) et 

2000 km. L’argent récolté pendant cette manifes-
tation festive (sur le modèle du Téléthon) sert à 
des projets en faveur de la langue Bretonne : les 
écoles , centres de loisirs, audio livre pour les plus 
anciens, des série web….

La Redadeg arrivait cette année à Guingamp où 
les coureurs étaient attendu par 15 000 personnes.

Les Jardins partagés
« C'est là que se trouve notre jardin ! Nous 
sommes 10 jardiniers qui respectons la nature et 
nous travaillons la terre avec grand soin. Cette 
année, nous avons défriché le bas du terrain, 
planté quelques arbres fruitiers et mis le reste 
en culture. D'autre part, nous avons attribué une 
petite parcelle à un groupe d'enfants. C'est avec 
plaisir que nous nous retrouvons pour échanger 
et partager bonnes idées et récoltes. » décrit 
Michelle , une des dix mais vertes
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Nouveauté importante à la rentrée de septembre, 
avec la création d’une entente et d’un groupe-
ment avec les clubs de Pommerit / Le Merzer et 
Pabu. Une vraie continuité sportive va pouvoir 
voir le jour avec des enfants qui se suivront des 
U6 jusqu’aux U18. Plus d’infrastructures à disposi-

tion, des éducateurs en nombre et toujours aussi 
motivés, permettront de faire jouer les enfants 
selon leur niveau, leur rythme, leurs envies.

Et en tous cas, impatient de tous nous retrouver 
autour des terrains pour de nouvelles aventures 

ESF Saint-Agathon
C’est la reprise chez nos footballeurs St Agatho-
nais ! Après plusieurs mois passés à exercer le 
foot sans contact, c’est avec un réel plaisir que 
nous retrouvons sur les terrains, jeunes et séniors 
pouvant pratiquer leur passion de la façon la plus 
normale qu’il soit.

Si sportivement cette année sera considérée 
comme blanche, l’investissement de l’ensemble 
des bénévoles n’aura pas cessé depuis août der-
nier.

Rendez-vous hebdomadaires sur les terrains avec 
les licenciés pour les uns et organisation d’anima-
tions et du club pour d’autres. Côté animation, le 
« Triplé Rouge et blanc » a été une vraie réussite 
avec un record de participation. Ces animations 
vont, entre autre, permettre de positionner excep-
tionnellement pour la saison à venir, un prix de 
licence entre 10 et 20 € pour les licenciés ESF de 
cette année.

Véritable poumon de l’ESF, l’école de foot conti-
nue à se distinguer aux travers des différentes 
animations et des séances dispensées par les 
éducateurs. Et c’est à ce titre, que l’ESF a pu être 
récompensée à 2 reprises ces dernières semaines 
avec une troisième place sur le podium départe-
mental (liée au programme éducatif fédéral) et 
avec la remise du prix d’encouragement décerné 
par le district de football des côtes d’Armor. En 
attente également, l’obtention de la labellisation 
FFF de celle-ci. Toutes ces récompenses viennent 
valoriser tout l’investissement, l’énergie, le temps 
fournit par nos éducateurs. Un grand MERCI à 
eux.

Le Club du bon temps
Comme beaucoup d'associations, nous ne nous 
sommes plus réunis depuis mars 2020. Nous es-
pérons reprendre début septembre, si la situation 

sanitaire le permet, en respectant tous les gestes 
barrières.

Dès nos retrouvailles, nous organiserons en 
octobre un repas à prix coûtant. Nous prévoyons 
évidemment, si les conditions matérielles et sani-
taires le permettent, notre repas gastronomique 
de Noël qui sera, je pense, très apprécié après 
une si longue absence.

Malheureusement, vu la moyenne d'âge du Club, 
nous ne serons plus en mesure de faire des bals. 
Cela ne nous empêchera pas de nous retrouver 
avec plaisir tous les mercredis pour un après-midi 
de boules, de belote, de jeux de société ou de 
marche. Nous finirons, comme avant, par un goû-
ter pendant lequel tout le monde papotera autour 
d'un café ou d'un chocolat chaud, accompagné 
d'une viennoiserie.

Pendant cette absence, nos rangs se sont éclaircis. 
C'est pourquoi il est important de se retrouver 
dès la rentrée afin de retrouver ce grand moment 
de joie et de convivialité.
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Tennis club
Les activités reprennent à l’Entente Tennis 
Club Saint-Agathon Pabu !

Le 24 juin dernier, lors de l’assemblée générale 
du club, un nouveau bureau a été élu. 

M. Anthony Cabel succède au poste de Président 
à M. Julien Rossi qui termine un mandat de 3 
ans. La Vice Présidente est Mme Sylvie Coroller, 
la Trésorière Nathalie Jubin, le Secrétaire 
(également secrétaire sous le precedent mandat) 
Reynald Le Gallou. Sont également members du 
bureau : Catherine Chesnel, Patricia Raulo, et 
Samuel Poulouin. 

Tous les membres de l’association ont envisage 
la poursuite des activités dans une grande 
convivalité. 

En juillet : 
•  Tournoi interne offert aux licenciés du 26 juin au 

7 juillet
•  Tournoi Open du 17 au 27 juillet
•  Tournée de tournois à La Baule et ses alentours 

pour les jeunes compétiteurs du club

En août :
•  Reprise de la raquette (dates communiquées 

ultérieurement)
•  Journée de découverte (dates communiquées 

ultérieurement)
En septembre :

•  Forum des associations le 4 septembreReprise 
des cours aux alentours du 13 septembre

•  Début des championnats par équipe à partir 
d’octobre/novembre

•  Tournoi Open de la Toussaint

Et bien d’autres manifestations festives durant 
l’année sportive !

Les tarifs n’évolueront pas la saison prochaine. Le 
club propose les formules suivantes :

•  Baby tennis : 1 heure de découverte du jeu à 
partir de 4/5 ans : 100 €

•  -18 ans et étudiants 1 séance : 150 €

•  -18 ans et étudiants 2 séances : 200 €
•  Adultes 1 séance : 180 €
•  Adultes 2 séances : 240 €
•  Jeu libre et compétition sans entraînement : 

130 €
•  Réduction famille : -20 € à partir de 3 membres / 
-30 € à partir de 4 membres

Les tarifs indiqués prennent en compte le mon-
tant de la licence entièrement reversé à la FFT. En 
2020-2021, il était de 20 € pour les -18 ans et 30 € 
pour les adultes.

Art et Création
C’est avec un grand plaisir que les ateliers de 
l’association l’Art et Création ont pu reprendre 
leur activité, du moins pour les deux groupes 
enfants et ados. Les adultes quant à eux n’ont 
malheureusement pas pu reprendre, pour 
cause de couvre-feu, et devront patienter la 
saison prochaine. 

Pour la saison 2021/2022, les horaires sont les 
suivants :

•  Enfants CP/CM : vendredi 17h/18h
•  Collégiens : vendredi 18h15h/19h30
•  Adultes : 20h/22h

N’hésitez pas à vous rapprocher de Christine 
Rannou, professeure et secrétaire de l’asso-
ciation pour vous préinscrire ou avoir plus de 
renseignements. Tel : 06 84 15 42 81

Puis rendez-vous au forum des associations de 
Guingamp, le 4 septembre 2021.
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ENVIRONNEMENT ET PATRIMOINE NATUREL

GLAD
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Atlas de la
biodiversité communale
A l’instar de l’inventaire général du patrimoine 
culturel initié en 1964 par André Malraux, le 
patrimoine naturel mérite d’être mieux connu 
afin d’être mieux valorisé. Cet inventaire est 
une entreprise qui n'entraîne aucune contrainte 
juridique ou réglementaire : les résultats des 
prospections de terrain, mis en forme selon 
des normes qui les rendent comparables et 
consultables par tous*, ont vocation à enrichir 
la connaissance d'un patrimoine commun pour 
décider ensemble de son avenir.

C’est dans cet esprit que les premières étapes 
de l’atlas de la biodiversité communale se 
construisent. Plusieurs partenariats ont été 
créés. D’abord avec les services techniques 
de Guingamp Paimpol Agglomération qui ont 
transmis à la commune une base technique de 
travail résumant les connaissances existantes. 
Elles sont rares voire inexistantes. Ensuite avec 
les associations de protection et de valorisation 
de l’environnement. Plusieurs d’entre elles 

démarrent des inventaires sur les espaces publics 
dans un premier temps. 

Un atlas avec VOUS TOUS ! 

Un atelier sur la teneur des sols en vers de terre 
dédié à nos agriculteurs avait été planifié le 16 
avril dernier. En raison des normes sanitaires lié 
au COVID, il a été reporté à l’an prochain. Un 
atelier sur les carabes, insectes auxiliaires des 
cultures est projeté pour cet été. 

Pour le grand public, une carte de recensement 
des mares, fontaines, lavoirs et vieux-mûrs est 
affichée à la médiathèque. Elle n’attend que vous 
pour se compléter. En effet, de nombreux sites 
accueillant pourtant de nombreuses espèces 
animales et végétales sont méconnus. Venez 
partager vos connaissances ! 

Des animations pour permettre de mieux 
connaitre la faune et la flore de Saint-Agathon 
seront programmées dès la rentrée de 
septembre. Des ateliers auront également lieu. 
Les dates seront indiquées sur le site internet de 
la commune et par voie de presse. 

•  Sortie généraliste
•  La vie des mares
•  Plantes et animaux des vieux mûrs
•   Fabrication artistique d'un abreuvoir à oiseaux
•  La vie des cours d'eau 
•  Comment favoriser la biodiversité au jardin ?
•  Comment créer un compost chez soi ?
•  Comment créer et entretenir une mare ?

D’autres animations seront proposées dans 
le cadre des manifestations « Un pas pour la 
planète » avec Guingamp Paimpol Agglomération.

*A l’exception de données sensibles

Présentation de Maxime Planes
Maxime Planes arrive en service civique à la 
mairie de Saint-Agathon pour une durée de 
12 mois sur la mission d’intérêt général d’ani-
mation d’une partie de l’atlas de la biodiversité. 
Ses premières tâches consisteront à contacter 
les partenaires du projet, à présenter le pro-
gramme d’animations de la rentrée et à valori-
ser les premiers résultats d’inventaires.
 
« Je suis Maxime Planes, j’ai 25 ans et je suis di-
plômé d’un Master dans le domaine de l’éco-
logie. J’ai toujours été intéressé et fasciné par 
la diversité des organismes vivants, c’est pour-
quoi après avoir obtenu mon baccalauréat 
scientifique en 2014, je me suis orienté vers la 
faculté des sciences et techniques Nantes pour 
y effectuer une licence en biologie. Ensuite, 
afin de compléter ma formation j’ai suivi le 
Master Patrimoine Naturel et Biodiversité pro-
posé par l’université de Rennes.

Ce poste de service civique mis en place par la 
commune me donne l’opportunité de pouvoir 

être en relation et communiquer avec de nom-
breux acteurs de la région, de mieux connaître 
la biodiversité dans le but de transmettre ces 
connaissances au plus grand nombre. »

Pour le contacter :
biodiversite.saintagathon@gmail.com

Savez-vous qui je suis ? Un bébé 
salamandre, on me reconnait grâce à 
mes tâches jaunes à la base des pattes 
postérieures. Autrement c’est que je suis 
un bébé triton. 

Attention, comme tous les amphibiens, 
je suis protégé, il est interdit de me 
manipuler sans autorisation préalable. 
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Présentation de rapports de stages
Le jeudi 3 juin, les enfants du CME ont pu 
assister avec les élus du Conseil municipal à la 
restitution de prospections de trois étudiants à 
l’occasion d’une présentation de leurs rapports 
de stages. Maxime, Clément et Amaury ont 
respectivement travaillé à inventorier les 
mammifères, les amphibiens, les reptiles et les 
oiseaux. Ces présentations ont été suivies d’un 
échange riche. Les enfants ont posé beaucoup 
de questions sur les espèces identifiées, les 
méthodes de travail, les techniques, mais aussi 
les motivations des étudiants pour réaliser ces 
inventaires.

Le début de la séance a été marquée par les 
interventions de Michel Méard et Jean-Yves 
Toulellan, photographes amateurs qui ont 
notamment présenté leur matériel permettant 
d’observer en position d’affut la faune (le filet, 
le siège caché, l’abreuvoir à oiseaux…).

Les conditions COVID n’ont pas permis d’ouvrir 
cette séance à tous les Saint-Agathonnais.
es, mais tous les enfants de primaire ont 
pu bénéficier de ces présentations, car les 

étudiants sont venus dans chaque classe 
présenter leurs travaux et les photographes à 
la bibliothèque. 

Evolution des populations d’oiseaux 
spécialistes 

• - 24% des oiseaux communs spécialistes 
•  24 % ont disparu de la France métropolitaine entre 

1989 et 2019



INFORMATIONS DIVERSES

KELEIER BERR HA BERR

Élections
Les 20 et 27 juin derniers se sont déroulées les 
élections départementales et régionales afin de 
renouveler les gouvernances de instances du 
Conseil départemental et du Conseil régional de 
Bretagne dont les compétences sont variées et 
complémentaires.

8 mai
Victoire des forces alliées sur l'Allemagne nazie 
et fin de la Seconde Guerre mondiale en Europe, 
le 8 mai 1945 marque une date importante. Cette 
année, le 76e anniversaire de la Victoire du 8 mai 
1945 a été commémoré.

En raison du contexte sanitaire cette année, la 
cérémonie s’est déroulée en petit comité. Anne-
Marie Pasquiet a lu le texte adressé par Gene-
viève Darrieussecq. Qui détaillait les éléments 
marquants de cette victoire et sur l’espoir qui na-
quit dans les cœurs des survivants. « Hier comme 
aujourd’hui, face aux épreuves et aux crises du 
temps, la Nation française se tient debout, rési-
liente et espérante ».

DU 1ER JANVIER AU 31 DécEmbRE

seCteurs de grâCes est & saint-agathon
La collecte des déchets 2021

juillet
1 J
2 V

3 S

4 D

5 L
6 M

7 M 27

8 J
9 V

10 S

11 D

12 L
13 M

14 M 28

15 J
16 V

17 S

18 D

19 L
20 M

21 M 29

22 J
23 V

24 S

25 D

26 L
27 M

28 M 30

29 J

30 V

31 S

avril
1 J
2 V

3 S

4 D

5 L
6 M
7 M 14

8 J
9 V

10 S

11 D

12 L
13 M

14 M 15

15 J
16 V

17 S

18 D

19 L
20 M

21 M 16

22 J
23 V

24 S

25 D

26 L
27 M

28 M 17

29 J

30 V

oct.
1 V

2 S

3 D

4 L
5 M

6 M 40

7 J
8 V

9 S

10 D

11 L
12 M

13 M 41

14 J
15 V

16 S

17 D

18 L
19 M

20 M 42

21 J
22 V

23 S

24 D

25 L
26 M

27 M 43

28 J
29 V

30 S

31 D

février
1 L

2 M
3 M 5

4 J
5 V

6 S

7 D

8 L
9 M

10 M 6

11 J
12 V

13 S

14 D

15 L
16 M

17 M 7

18 J
19 V

20 S

21 D

22 L
23 M

24 M 8

25 J
26 V

27 S

28 D

août
1 D

2 L
3 M

4 M 31

5 J
6 V

7 S

8 D

9 L
10 M

11 M 32

12 J
13 V

14 S

15 D

16 L
17 M

18 M 33

19 J
20 V

21 S

22 D

23 L
24 M

25 M 34

26 J
27 V

28 S

29 D

30 L
31 M

mai
1 S

2 D

3 L
4 M

5 M 18

6 J
7 V

8 S

9 D

10 L
11 M

12 M 19

13 J
14 V

15 S

16 D

17 L
18 M

19 M 20

20 J
21 V

22 S

23 D

24 L
25 M

26 M 21

27 J
28 V

29 S

30 D

31 L

nov.
1 L

2 M

3 M 44

4 J
5 V

6 S

7 D

8 L
9 M

10 M 45

11 J
12 V

13 S

14 D

15 L
16 M

17 M 46

18 J
19 V

20 S

21 D

22 L
23 M

24 M 47

25 J
26 V

27 S

28 D

29 L
30 M

mars
1 L

2 M

3 M 9

4 J
5 V

6 S

7 D

8 L
9 M

10 M 10

11 J
12 V

13 S

14 D

15 L
16 M

17 M 11

18 J
19 V

20 S

21 D

22 L
23 M

24 M 12

25 J
26 V

27 S

28 D

29 L
30 M

31 M 13

sept.
1 M 35

2 J
3 V

4 S

5 D

6 L
7 M

8 M 36

9 J
10 V

11 S

12 D

13 L
14 M

15 M 37

16 J
17 V

18 S

19 D

20 L
21 M

22 M 38

23 J
24 V

25 S

26 D

27 L
28 M

29 M 39

30 J

juin
1 M

2 M 22

3 J
4 V

5 S

6 D

7 L
8 M

9 M 23

10 J
11 V

12 S

13 D

14 L
15 M

16 M 24

17 J
18 V

19 S

20 D

21 L
22 M

23 M 25

24 J
25 V

26 S

27 D

28 L
29 M

30 M 26

déc.
1 M 48

2 J
3 V

4 S

5 D

6 L
7 M
8 M 49

9 J
10 V

11 S

12 D

13 L
14 M

15 M 50

16 J
17 V

18 S

19 D

20 L
21 M

22 M 51

23 J
24 V

25 S

26 D

27 L
28 M

29 M 52

30 J

31 V

janvier
1 V

2 S

3 D

4 L
5 M

6 M 1

7 J
8 V

9 S

10 D

11 L
12 M

13 M 2

14 J
15 V

16 S

17 D

18 L
19 M

20 M 3

21 J
22 V

23 S

24 D

25 L
26 M

27 M 4

28 J
29 V

30 S

31 D

LES JOURS 
DE cOLLEcTE

Retrouvez vos 
déchèteries les plus 

proches et les déchets 
acceptés au dos du 

calendrier. Découvrez 
aussi le nouvel outil 

hoaLi pour mieux gérer 
vos déchets !

LES JOURS 
féRIéS

  collecte sélective :  

toutes les deux semaines.  

   collecte des ordures ménagères : 

toutes les deux semaines.

   collecte sélective :  

tous les emballages et  

tous les papiers se trient.

   Ordures ménagères : les articles 

d’hygiène, les essuie-tout,  

les restes alimentaires,  

les petits objets, etc. doivent  

être dans un sac fermé.

  Jours de report

grâces est

Lundi Lundi

saint-agathon

Lundi Lundi

lundi 5 avril

grâces est Vendredi 2 avril

saint-agathon Vendredi 9 avril

lundi 24 mai

grâces est Vendredi 21 mai

saint-agathon Vendredi 28 mai

lundi 1er novembre

grâces est Vendredi 29 octobre

saint-agathon Vendredi 5 novembre

Les bacs doivent être présentés à la collecte, sur le domaine public en limite de chaussée,  

pour 6h du matin ou la veille au soir. 

Les bacs doivent être maintenus dans un état constant de propreté par l’usager.

  coLLecte SéLectiVe    coLLecte orDureS MénagèreS    JourS fériéS         JourS De report  
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Cérémonies et
temps forts publics 

19 mars
La journée nationale du souvenir et de 
recueillement à la mémoire des victimes 
civiles et militaires de la guerre d’Algérie et des 
combats en Tunisie et au Maroc a eu lieu le 19 
mars. Cette journée permet de commémorer 

les accords d’Evian du 18 mars 1962, de 
rassembler et de rendre hommage à toutes les 
victimes de ces combats. Cette cérémonie a 
été adaptée en fonction du contexte sanitaire. 

Nouveauté : le calendrier de collecte interactif ! 

Retrouvez votre jour de collecte des 
déchets en 1 clic sur le site internet de 
Guingamp-Paimpol Agglomération.

L’agglomération a travaillé en collaboration avec 
l'entreprise Hoali pour proposer un calendrier de 
collecte interactif. Vous avez un doute sur le jour 
de collecte des déchets ? En un clic, retrouvez 
votre jour de collecte. 

Fraîchement lancé, l’outil est disponible ici : 
http://www.moncalendrierdecollecte.com/
 
Il suffit de rentrer sa commune, éventuellement 
sa rue, et sélectionner la collecte que vous 
souhaitez visualiser : « tous les types », « ordures 
ménagères » ou « collecte sélective ». 

En cliquant sur « Afficher », les jours de collecte 
apparaissent.  

N’oubliez pas de sortir le bac la veille au soir ou 
pour 6h du matin le jour de collecte. 
 
Un outil toujours actualisé 

Ce nouveau module étant administré en interne 
par le service Prévention, collecte et valorisation 
des déchets, il sera actualisé en cas d’incident 
rencontré le jour de collecte : travaux sur la zone, 
camion en panne… 
Un message au-dessus du calendrier informera 
les usagers lors d’un éventuel changement. 
 
Ce nouvel outil sera présenté aux usagers dans le 
magazine de l’Agglo distribué en mai !



Pesticides 

À partir du 1er janvier 2019, seuls les produits phytopharmaceutiques d'origine naturelle 
seront disponibles pour les jardiniers amateurs.

Afin de réduire les risques liés à l'utilisation des pesticides pour le grand public, il est 
interdit, à partir du 1er janvier 2019, la vente aux particuliers ainsi que la détention et 
l'utilisation par ces derniers, de tous les produits phytopharmaceutiques, à l'exception 
des produits de biocontrôle, des produits à faible risque et des produits dont l’usage est 
autorisé dans le cadre de l’agriculture biologique. Les produits phytopharmaceutiques 
« de synthèse chimique » seront interdits pour les utilisateurs non professionnels.

Afin d'assurer leur élimination dans des conditions sécurisées, les produits non utilisés 
et leurs emballages détenus par les utilisateurs non professionnels doivent être apportés 
dans une déchetterie ou un point de collecte temporaire assurant la collecte des déchets 
diffus spécifiques (déchets chimiques ménagers).

En cas de fuite de gaz...
Vous devez joindre GrDF en composant le 
numéro d’urgence 0 800 47 33 33 (service et 
appel gratuits). Vous devez fermer votre arrivée 
de gaz et ouvrir les fenêtres de votre logement 
avant de sortir pour passer l’appel.

Pour les autres demandes concernant notamment 
les compteurs intelligents Gazpar vous devez 
joindre le service client du gestionnaire en 
composant le 09 69 36 35 34.

Pour les mises en service du gaz dans votre 
logement vous devez joindre un fournisseur 
d’énergie comme Engie qui missionnera GrDF.
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Centre social et CCAS de Guingamp :
animations et sorties de juillet - août 2021 

Vendredi 9 juillet :
• Tournoi de foot au stade du Chêne Vert
• 9h30 pour les moins de 12 ans
• 13h30 pour les 12 ans et plus

Samedi 10 juillet :
•  Sortie à Océanopolis de Brest et balade 

brestoise
• 7 € par adulte et 3 € par enfant
• Gratuit pour les moins de 3 ans

Mardi 13 juillet :
•  12h : Pique-nique à la plage du Petit Lourdes 

(Roudourou).
•  13h30 : Jeux en bois (rdv city stade à 

Roudourou)
•  13h30 : Balade médicinale et le bienfait des 

plantes (rdv à la billeterie EAG)
• Gratuit

Mercredi 21 juillet :
• Sortie 7 îles et plage de Trestraou
• 7 € par adulte et 3 € par enfant
• Gratuit pour les moins de 3 ans

Jeudi 29 juillet :
• 12h : Pique-nique à la Madeleine (rdv city)
• Et jeudi's de Guingamp
• Gratuit

Vendredi 30 juillet :
• Balade contée
• Rdv à 15h30 au Centre Social
• Gratuit

Jeudi 5 août :
• 12h : Pique-nique au Centre Social
• Et jeudi's de Guingamp

Vendredi 6 août :
•  Sortie à Hisse et Ho! et plage du casino à 

Saint-Quay-Portrieux
• 7 € par adulte et 3€ par enfant
• Gratuit pour les moins de 3 ans

Mardi 10 août :
• Balade au lac de Guerlédan et visite du 
refuge des loups à Lescouët-Gouarec

• 7 € par adulte et 3 € par enfant
• Gratuit pour les moins de 3 ans

Vendredi 13 août :
•  14h30 : Confection de pièges à frelons (rdv à 

l'allée de boules du parc de Castel Pic)
• 16h : Goûter (rdv parc de Castel Pic)

Jeudi 19 août :
•  12h : Pique-nique à Traouzac'h (rdv au 

jardin partagé)
•  14h30 : Balade découverte et anecdotes sur 

Guingamp

Vendredi 27 août :
• ESCAPE GAME sur le thème du jeu vidéo
•  Rdv au jardin public de Guingamp à partir 

de 14h
Porté par l'association MOUV'ENSEMBLE et 
L'APE de LEIZOUR.

En partenariat avec le Centre Social, le 
service jeunesse et la déchèterie de 
Guingamp Paimpol Agglomération.

Approbation du SRADDET
de la Région Bretagne 

Monsieur Pierre BESSIN,
Directeur de la DDTM 22.

Le schéma d'aménagement, de développement 
durable et d'égalité des territoires (SRADDET) de 
la région Bretagne élaboré par le Conseil Régional 
a été approuvé par arrêté de Monsieur le Préfet de 
Région en date du 16 mars 2021.
Ce document est désormais opposable à votre 
schéma de cohérence territoriale (SCoT), ou en 
l'absence de SCoT à votre plan local d'urbanisme 
communal ou intercommunal, carte communale, 
plan climat air énergie territorial (PCAET), plan 
de développement urbain ou plan de mobilité. 
Il importe que ces documents de planification 
prennent en compte les objectifs et soient 
compatibles avec les règles générales du SRADDET.

Il est consultable à l'adresse suivante :
www.bretagne.bzh/sraddet



PORTRAIT D'AGENT

POLTRED UR PAOTR (PLAC'H) EUS AR GUMUN

Qui êtes vous, parlez-nous de vous ?

Je suis né à Paris en 1980, et aujourd’hui je vis en 
famille, papa d’un petit garçon de sept ans, dans 
ue commune voisine, Pabu .J’ai suivi des études 
de pâtissier chocolatier traiteur à Versailles, 
ou, j’ai exercé pendant une dizaine d’années 
En 2007, j’ai saisi l’opportunité de rejoindre 
la Bretagne et la boulangerie familiale à Plélo 
dans un premier temps, puis à Trémuson pour 
y passer 10 ans. Changement de cap, attiré par 
la restauration collective, j’ai d’abord effectué 
quelques remplacements, via le centre de 
gestion 22, avant de postuler au poste de chef 
de restauration scolaire, à Saint-Agathon, pour 
lequel, j’ai été retenu en février dernier.
 
Comment s’est passée votre arrivée 
dans la commune ?

J’ai  découvert une équipe sympathique et une 
bonne ambiance de travail auprès de Catherine 
mon binôme (photo ci-contre), Andy au service 
et à l’encadrement des jeunes, Emmanuelle, 
Chantale et Morgane pour les services des 
primaires, Françoise, Stéphanie, Sylvie pour 
celui des maternelles. L’instauration d’un 
double service depuis le début de l’année 2021 
est apprécié unanimement par les enfants, les 
enseignants et le personnel encadrants et les 
parents.

Comment décririez-vous votre mé-
tier ?

Il s’agit d’un travail au service des enfants. Je 
cherche à amener les enfants à diversifier leurs 
goûts, en leur proposant des saveurs différentes, 
de la nourriture et des textures variées. Je 
souhaite également leur faire plaisir en leur 
proposant de bonnes pâtisseries.

Comment concevez-vous les menus ?

Il y a tout d’abord un cadre règlementaire et des 
mesures d’hygiène à respecter, et un pourcentage 
de produits d’origine biologique (sans pesticides) 
probablement à hauteur de 20% en 2022 (projet 
de loi en cours). Mais nous avons déjà intégré 
les produits biologiques régulièrement dans les 
menus (fruits, légumes ou produits laitiers).

Il y a aussi un rythme dans les menus : 1 journée 
végétarienne par semaine, 1 journée poisson. 
Il s’agit de veiller aussi à l’équilibre alimentaire 
des produits gras limités (frites, charcuterie…), 
des légumes et des produits laitiers en grande 
proportion, et une base de protéines animales 
et végétales. Dans la pratique, je propose des 
menus sur deux ou trois mois à une « commission 
menu » composée de parents, d’élus, et d’un 
enseignant. Nous discutons et validons ensemble 
le programme.

Quels produits utilisez-vous ?

Je travaille dans la continuité de ce qui était mis 
en place à la cantine par les deux précédents 
cuisiniers : dans une démarche d’apporter de 
l’agriculture biologique et des produits frais, de 
qualité et issus de producteurs locaux .Etant de la 
région, j’ai la connaissance des circuits courts de 
production et de distribution. Des producteurs 
locaux, Je réalise aussi de nombreuses pâtisseries 
moi-même. Le fait maison, ça n’a pas le même 
goût !

Comment s’organisent concrètement 
la préparation des repas ?

L’organisation est un peu plus complexe en 
raison de la gestion des produits frais. Je vais 
chercher les légumes chaque mercredi matin. 
À partir de 7 heures, les repas sont cuisinés 
pour 160 enfants qui déjeunent chaque jour en 
moyenne au restaurant scolaire. Avec Catherine, 
mon binôme nous travaillons sans relâche pour 
leur fournir le meilleur.

Avez-vous des moments coup de 
cœur dans l’année scolaire ?

La semaine du goût est une bonne opportunité 
pour initier les enfants à des menus spécifiques 
avec pour thème cette année le « voyage autour 
du monde ».

Personnellement, quel plat préférez-
vous manger et cuisiner ?

En ce moment, j’ai un coup de cœur pour la 
cuisine indienne et egalement pour les plats 
réunionnais car ils mélangent de nombreuses 

saveurs. Si je devais citer un plat mêlant des 
produits locaux « terre et mer », ce serait celui 
des Saint Jacques au lard et au combava.

Quelles perspectives ou projets avez-
vous pour les mois à venir pour la 
cantine de Saint-Agathon ?

Actuellement la gestion des déchets est réduite 
uniquement à la poubelle bleue. Il n’y a pas 
encore de compostage des déchets verts, la 
démarche est encore en cours d’étude. Une 
gestion du gaspillage (pesée des déchets) avec 
les enfants a été initiée, elle va reprendre. C’est 
très pédagogique.

Une étude pour revoir l’agencement des locaux 
est aussi initiée (agrandissement des vestiaires 
etc.).

J’imagine associer à la commission menu deux 
représentants des élèves afin de valider les menus 
avec eux, pourquoi pas du Conseil Municipal 
des Enfants. J’imagine aussi développer les jeux 
autour de la nourriture : faire deviner les saveurs 
de tel ou tel plat, les habituer à rechercher ce 
qu’ils mangent.

Servir les enfants, c’est son menu préféré !

Interview Jean-Yves Bertrand et Morgane Thieux-Lavaur.

Gwenolé Le Corre
Interview d’un « VRAI » cuisinier

Gwénolé Le Corre et Catherine Le RunGwénolé Le Corre et Catherine Le Run


